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Página 12Décio Santos faz um resumo de três anos e meio de governo

O mandato 2017/
2020 foi de superação
em razão de fatos ja-
mais vivenciados pelo
morador cocaiense, é o
que conta o prefeito
Décio Geraldo Santos
em um breve resumo
destes três anos e meio
de governo.
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SARAMPO

A 4ª etapa de vacinação contra o saram-
po segue até 31 de agosto em São Gonçalo
do Rio Abaixo.

A campanha tem como público prioritá-
rio pessoas entre 20 a 49 anos e encerraria
na última terça-feira (30). Mas, de acordo
com o Ministério da Saúde, o adiamento é
necessário tendo em vista que o vírus do
sarampo se mantém ativo no Brasil.

A baixa cobertura vacinal aliada a um
elevado quantitativo de pessoas suscetíveis,
além do considerável risco do aumento no
número de casos da doença em todo o Bra-
sil, também são fatores relevantes aponta-
dos pela Secretaria de Vigilância em Saúde
(SVS) para justificar o adiamento.

Em São Gonçalo do Rio Abaixo, a coor-
denação da Vigilância Epidemiológica se-
gue atenta à importância da vacinação e ori-
enta que a população procure a Unidade
Básica de Saúde (UBS) mais perto de casa.

O sarampo é uma doença infecciosa gra-
ve, provocada por vírus, transmitida pela
fala, tosse e espirro, e extremamente conta-
giosa, podendo ser contraída por pessoas de
qualquer idade. Na hora de se vacinar é im-
portante lembrar do uso da máscara e man-
ter distância de segurança das outras pesso-
as. A vacina não é recomendada durante a
gestação porque é produzida com o vírus do
sarampo vivo. Quem não tomou alguma dose
da vacina, perdeu o cartão ou não se lembra
de ter se vacinado é recomendável que pro-
cure a UBS mais perto de casa. 

Vacinação segue até
31 de agosto em

São Gonçalo

A Câmara de São
Gonçalo do Rio Abaixo
aprovou na manhã de se-
gunda-feira (29), em ses-
são extraordinária, crédi-
to suplementar pedido
pela Prefeitura no valor de

São Gonçalo terá mais R$ 4,32 milhões para
enfrentar pandemia, média de R$ 432 por pessoa

R$ 4,32 milhões. Todo o
valor será aplicado em
novas ações de combate à
crise gerada pela pande-
mia da Covid-19.

O recurso extra é pro-
veniente do superávit fi-

nanceiro apurado no exer-
cício de 2019 e a previ-
são do excesso de arreca-
dação deste ano.

Entre as ações estão a
compra de bens, serviços e
materiais diversos e auxílio

financeiro para estudantes.
O valor representa um

investimento de R$ 432,5
por morador, em um uni-
verso de 10 mil habitantes.

O projeto foi aprovado
por todos os vereadores.

A Prefeitura de São Gonçalo do Rio
Abaixo, por meio da Secretaria de Cultura,
está concluindo um investimento de R$
400.305,97 destinado à preservação do pa-
trimônio histórico e cultural. As obras con-
templam as igrejas Matriz, Nossa Senhora
do Rosário e Santa Efigênia.

Os templos religiosos passaram por re-
cuperação de parte da alvenaria, dos rebo-
cos, portas, janelas e forros. Pinturas exter-
na e interna realçam a beleza dos santuári-
os. Também foi executado o cercamento da
igreja de Santa Efigênia, conferindo mais
segurança ao espaço com a instalação de
gradis metálicos.

São Gonçalo conclui
restauração em igrejas

Disposição muito boa e o trato com pessoas de posi-
ção lhe trarão prosperidade. Você deverá passar por
uma fase agressiva e de impulsos violentos. Lute
contra a tendência de exaltar a melancolia.

Pessoas amigas estão propensas a colaborar com seus
projetos e aprimorar suas ideias. Gastos excessivos
de dinheiro o perturbarão nos próximos dias. Ótimo
para tratar de seu casamento e do trabalho. A partir
de agora, você está se encaminhado para um melhor
período.

Examine com atenção suas possibilidades de se rea-
lizar profissionalmente e descobrirá contatos pesso-
ais e amizades que poderão lhe ser altamente provei-
tosos. Fase excepcionalmente benéfica para solucio-
nar problemas familiares, para a vida amorosa e lu-
crar em negócios.

Tendência à tristeza e ao pessimismo. Deverá evitar
tais coisas para que tudo possa correr bem para você.
Elevação mental. O desejo de se aventurar está ain-
da muito forte em você, pois os amigos estarão in-
fluenciando, mais do que deviam, este seu lado.

Maior entendimento com as pessoas do seu conví-
vio. Possibilidade de programar uma linha de ações
e de interesses mútuos, mesmo que a antiga simpatia
não esteja plenamente restabelecida. Novas ideias
poderão entusiasmá-lo bastante.

Originalidade em seus pensamentos e total indepen-
dência mental é o previsto para você. Sentir-se mais
atraído ao estudo de ciências e as experiências psí-
quicas. Bom para o trabalho e novas experiências.

Una-se àqueles que poderão tornar este período ale-
gre e feliz. Seja prudente com assuntos de dinheiro,
principalmente antes do meio-dia. A influência as-
tral, para aventuras e especulações, deve ser razoá-
vel. Amor e paixão favoráveis.

Período em que estará propenso a atrair a simpatia
alheia e tirar proveito de tal benefício. Contudo, tome
cuidado com seu orçamento financeiro, gastando
somente o que for de extrema necessidade. Aja sem-
pre com bom humor e alegria.

Você terá bons resultados se fizer associações. Um
pouco de desarmonia em sua vida conjugal mas, com
compreensão, tudo acabará bem. Excelente para no-
vas associações e os negócios comerciais. Receberá
boas notícias.

Grande entusiasmo com o trabalho. Atitudes urgen-
tes e decisivas poderão ser tomadas e, desde que as
direcione de forma construtiva, serão fonte de bons
resultados práticos e financeiros. Um novo empre-
endimento profissional poderá ser iniciado.

Evite as discussões precipitadas e seja mais inteli-
gente que tudo sairá a contento. A fase promete ser
excelente para você, principalmente em relação a tra-
balhos que envolvam criatividade. Grandes chances
de se destacar na vida pública.

Seus projetos pessoais continuarão a se desenvolver
de forma positiva. Momento importante na vida fa-
miliar, na qual poderá encontrar um equilíbrio emo-
cional e interior muito profundo. Conte com a ajuda
de pessoas idosas.

“O crime de pensar não implica a morte.

O crime de pensar é a própria morte”

George Orwell

Adeus restaurante popular
O prédio onde seria o restaurante popular, loca-

lizado no início da avenida das Rosas, em Itabira,
deu lugar às novas instalações da Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abastecimento (SMAA),
onde funcionará, também, o Banco de Alimentos
Municipal. A inauguração foi na terça-feira (30).

Para redirecionar o uso dessa construção, a
Prefeitura devolveu ao Governo Federal cerca
de R$ 1,1 milhão e investiu mais R$ 260 mil para
finalizar a estrutura.

Coronamoney
A pandemia do coronavírus está forçando pre-

feituras a fazer investimentos pesados para frea-
ra proliferação da doença. É o caso de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, onde a Prefeitura acaba de
ter a autorização da Câmara para aplicar mais
R$ 4,325 milhões em ações de saúde com foco
na Covid-19. O valor representa investimento de
R$ 432 por habitante, um número considerável.

Superação
Nesta edição, estão sendo dedicadas cinco pá-

ginas para a cidade de Barão de Cocais, que nos
últimos anos passou por momentos difíceis com
queda de receita devido à exaustão mineral da
mina do Gongo Soco, confisco estadual, pânico
em relação ao iminente rompimento da barragem
Sul Superior e ainda, a pior crise de saúde pública
com a Covid-19. Pelas informações apuradas, a
cidade tem superado as catástrofes dando respos-
tas necessárias com obras e ações importantes.

Online
As compras pela internet deram um salto

quântico neste período de isolamento social de-
vido à Covid-19. Pelos números apresentados
pelo DataMG, o itabirano injetou de março até
maio cerca de R$ 14 milhões em compras pela
rede mundial de computadores. Conforme o ins-
tituto, o volume indica que 29% dos moradores
com mais de 16 anos gastaram em média, R$
548 nos primeiros três meses de pandemia.

ICMS Cultural
Na microrregião, o destaque do ICMS Patri-

mônio Cultural – exercício 2020, ficou para Santa
Bárbara, que obteve 44,95 pontos, Conceição do
Mato Dentro, 29,75 e Barão de Cocais, 24,18
pontos.  A tabela de pontuação é o reflexo dos
investimentos das prefeituras em ações de pre-
servação do patrimônio cultural tombado. A boa
pontuação representa mais dinheiro em caixa, por
meio de repasses do Governo de Minas, para
manter investimentos em preservação.

Faculdade de medicina
Itabira volta a sonhar com a faculdade de

medicina. O fato ganhou novo capítulo, agora
mais promissor, com a assinatura do protocolo
entre Prefeitura, Unifei, Vale e Ministério da
Educação (MEC), conforme videoconferência na
última terça-feira (30). Além da medicina, ou-
tras quatro graduações devem ser ofertadas pela
Unifei. Para isso, estão sendo disponibilizados
R$ 22 milhões e a estrutura do Hospital Carlos
Chagas para alunos e professores.
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Uma pesquisa divul-
gada no dia 19 de junho
pelo Instituto DataMG
revela que os itabiranos
compraram R$ 14 mi-
lhões pela internet duran-
te a pandemia. O levanta-
mento é inédito, logo, não
é possível comparar com
outros recortes temporais
para avaliar se houve ou
não crescimento e em
que proporções. Apesar
disso, é um dado que vale
destaque – não pelo va-
lor em si, mas pelo que
ele representa.

O instituto afirma que
29% dos moradores da
cidade com mais de 16
anos compraram pela in-
ternet durante a quarente-
na. Em média, gastaram
R$ 548 em produtos,
como calçados, roupas,
peças de carro, TVs, den-
tre outros.

O que
diz a CDL

Procurado para co-
mentar os números, o pre-
sidente da Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL),
Maurício Henrique Mar-
tins, afirmou que soube
da pesquisa, mas não teve
acesso aos critérios obser-
vados pelo instituto. Ele
disse acreditar, no entan-
to, que parte dos R$ 14
milhões apontados no le-
vantamento é do próprio
comércio local.

“Acho que neste mo-
mento de pandemia, o
comércio de Itabira ade-
riu muito à venda online
também. Acredito que
parte desses R$ 14 mi-
lhões ficou no comércio
daqui. Temos várias em-
presas com boas platafor-
mas voltadas à venda onli-
ne. Este mercado tem cres-
cido, tanto externa quanto
internamente”, afirmou o
presidente da CDL.

Maurício Martins dis-
se ainda que a loja física
é muito defendida pela
entidade, mas momentos
como este exigem inova-
ções e o comércio eletrô-

E-commerce

Itabiranos compram R$ 14 milhões
pela internet na quarentena:

o que isso quer dizer
Pesquisa mostra que os itens

mais adquiridos foram calçados,
roupas e TVs; em média, cada

cliente comprou R$ 548
durante a pandemia

“Antes atendía-
mos delivery só
por telefone e
agora vamos

lançar um aplica-
tivo próprio”, diz
Jaime Pereira,

sócio de trailer de
lanches no bairro

Esplanada da
Estação

nico é uma saída. “É um
mercado competitivo,
uma realidade. Isso não é
estranho para a gente,
não. Estamos em 2020 e
há 10 anos, em uma feira
em Nova York, tínhamos
visto que esse mercado
iria crescer”, afirmou o
presidente da CDL.

Um
iceberg

Quando ainda era pre-
sidente da Associação
Comercial, Industrial, de
Serviços e Agropecuária
de Itabira (Acita), Eugê-
nio Müller comentou so-
bre o aumento do comér-
cio eletrônico em uma en-
trevista à imprensa. A dis-
cussão na época era sobre
o itabirano comprar ou
não em João Monlevade
e o que as entidades do
setor deveriam fazer. Eu-
gênio afirmou que as
compras nas cidades da
região representavam
apenas a ponta do ice-
berg, referindo-se ao co-
mércio eletrônico, que já
crescia substancialmente.

Empresas
locais se

reinventando
A pandemia, sem dú-

vida, acelerou o cresci-
mento das compras pela
internet. Com o isolamen-
to social, muitas pessoas
recorreram às lojas virtu-
ais para adquirir até pro-
dutos essenciais.

Ao mesmo tempo,
muitas lojas foram fecha-
das por força de decretos
e a solução também foi a
internet. Em Itabira, di-
versas empresas de seg-
mentos diversos inaugu-
raram aplicativos de ven-
da, passaram a atender
pelo Whatsapp ou aderi-
ram a plataformas de
marketplace para garan-
tir o faturamento.

É o caso de um trailer
de lanches no bairro Es-
planada da Estação. Com
a pandemia e o fechamen-

to do salão, o comércio
viu o faturamento despen-
car, mesmo com o deli-
very funcionando. Jaime
Pereira, sócio do negó-
cio, conta que o jeito foi
recorrer às possibilidades
da internet.

“Antes, atendíamos
delivery só por telefone.
Depois, aderimos ao
Ifood e agora vamos lan-
çar um aplicativo próprio
para pedidos pelo smar-
tphone. Com o aplicativo

unidades da empresa no
Brasil. Sérgio Fischer
afirmou que a demanda
fez a empresa inclusive
repensar seus planos de
expansão.

Uma reportagem do
portal Mercado e Consu-
mo também traz informa-
ções nesse sentido. Se-
gundo a matéria, a expec-
tativa é de que o comér-
cio eletrônico dobre de
tamanho este ano em re-
lação ao ano passado.
Antes da pandemia, as
estimativas apontavam
para um crescimento em
torno de 15%. Em núme-
ros absolutos, fala-se em
R$ 120 bilhões em vendas.

Tudo indica que o co-
mércio eletrônico é um
caminho sem volta. Quem
já tinha o hábito de com-
prar pela internet, tem
comprado mais. Quem
não tinha, aprendeu a usar
as lojas online e os aplica-
tivos por força da circuns-
tância. Do lado dos comer-
ciantes, não há outro ca-
minho a não ser inovar e
oferecer novas alternati-
vas e experiências ao con-
sumidor. Do contrário, es-
tará fadado ao fracasso.

fica mais fácil para o cli-
ente também, que tem
acesso ao cardápio com-
pleto e faz o pedido de
forma rápida e prática”,
afirma o comerciante.

Dobro de
participação

em 2020
Em uma teleconferên-

cia com jornalistas no iní-
cio deste mês, o presiden-
te da Log Commercial

Properties, empresa de
logística do grupo MRV,
afirmou que a procura de
empresas de e-commerce
por galpões cresceu sig-
nificativamente durante a
pandemia em todas as

Carretas e caminhões dos Correios abastecem central de distribuição. Entregas dispararam na pandemia
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Para vencer mais este
desafio imposto pela pan-
demia da Covid-19, além
de atenção especial à saú-
de, a Prefeitura de Barão
de Cocais está intensifi-
cando também os servi-
ços urbanos, com ampli-
ação da coleta de lixo,
capina, recolhimento de
animais de médio e gran-
de porte e varrição.

Estas ações só estão
sendo possíveis após  o
município vencer a crise
gerada com o fechamen-
to da mina do Gongo
Soco em 2016, o que re-
presentou queda de recei-
ta em 2017, 2018 e pri-
meiros meses de 2019,
chegando a R$ 30 mi-
lhões por ano.

Conforme o secretário
municipal de Meio Ambi-
ente, Rafael Teixeira So-
ares Pereira, com o equi-
líbrio financeiro, o gover-
no Décio Santos multipli-
cou investimentos em
saúde, educação e agora
contempla os serviços ur-
banos de limpeza, de res-
ponsabilidade da Secreta-
ria de Meio Ambiente.

“Logo no início da
gestão, em 2017, a Prefei-
tura deixou de arrecadar
R$ 30 milhões com o fim
da atividade minerária em
Gongo Soco. Com isso,
perdemos de forma con-
siderável o poder de in-
vestimentos e assumimos
obras grandes e inacaba-
das. Com pouco dinheiro,
o governo priorizou as
ações essenciais, como
saúde e educação. Junto
a isso, em 2018, tivemos
a retenção de repasses do
Governo Estadual, fato
que reduziu ainda mais o
poder de investimento. Já
em 2019, logo nos pri-
meiros meses, o cocaien-
se enfrentou o caos gera-
do com o iminente rom-
pimento da barragem Sul
Superior, da Vale. Após
acordos, a mineradora ini-
ciou ações de indeniza-
ções, aportes financeiros
ao Município, construção
do muro próximo à bar-
ragem e geração de tribu-
tos. Mas não é só isso. Em

BARÃO DE COCAIS

Prefeitura intensifica serviços urbanos
com foco em saúde e qualidade de vida

2020, chegou a Covid-19,
que com muita determi-
nação, está sendo supera-
da pelo governo cocaien-
se, com diversas ações”,
lembra Rafael Pereira.

Coleta de

lixo
Conforme o secretário,

a coleta de lixo ganhou
reforço após a contratação
de empresa, no início do
ano, que trabalha com oito
pessoas e dois caminhões.
O contrato é por 12 me-
ses, ao custo mensal de R$
48 mil. Rafael Pereira diz
que tem percebido rodízio
de funcionários no setor,
possivelmente devido à
adaptação, fato contorna-
do pela empresa.

O serviço executado
pela empresa é feito ape-
nas na área urbana. Nas
demais regiões de Barão
de Cocais, a coleta de resí-
duos continua sendo feita
pelos servidores da Prefei-
tura, que conta com cami-
nhão e equipe preparada.

Capina
Em busca de oferecer

mais segurança para os
moradores, a Prefeitura
licitou no início deste ano
empresa para capina, pin-
tura de meio-fio, roçada e
recolhimento de entulho
por toda a cidade. A em-
presa conta com dois ca-
minhões, 20 colaborado-
res e também tem contra-
to de 12 meses, ao custo
mensal de R$ 110 mil. A
preocupação é evitar o
surgimento de animais
peçonhentos, proliferação
do mosquito da dengue
(Aedes aegypti), ratos e
baratas. Para que o servi-
ço seja eficaz, é primor-
dial que o morador cola-
bore, mantendo lotes,
passeios e áreas particu-
lares também limpos. “As
pessoas que estão execu-
tando obras, não podem
despejar o entulho no
meio-fio ou lote vizi-
nho. Elas têm que ter
este cuidado, solicitan-
do antecipadamente a
caçamba, gratuitamen-

te, ou mesmo locando”,
lembra Rafael Pereira.

Resgate de

animais
Preservar a vida hu-

mana e animal evitando
atropelamentos nas estra-
das. Foi com este propó-
sito que a Prefeitura lici-
tou empresa para assumir
o resgate de animais de
médio e grande portes
soltos pelas ruas e áreas
públicas da cidade. O ser-
viço é feito mediante so-
licitação ou denúncia e o
dono do animal paga mul-
ta e diária. Todos os ani-
mais recolhidos, normal-
mente equinos e bovinos,
são cadastrados e rece-
bem um chip. Em caso de
reincidência, o proprietá-
rio pode perder a guarda
da criação. “O objetivo é
educar para evitar perdas
de vidas. Não é nosso in-
teresse resgatar estes ani-
mais para gerar recursos,
o objetivo é conscientiza-
ção”, diz o secretário. O
contrato com a empresa,
assinado em maio deste
ano, que inclui veículo para
remoção, equipe, área para
estadia, veterinário e ali-
mentação, é de R$ 22 mil
por mês, por 12 meses.

Varrição
Barão de Cocais

abriga na região central
a siderúrgica Gerdau. A
atividade lança partícu-
las que acabam compro-
metendo a varrição exe-
cutada pela pequena
equipe de garis. Com o
equilíbrio das contas
públicas, a Prefeitura
lici tou empresa para
melhorar a varrição.

 “Nosso setor de lim-
peza falta mão de obra.
Mas optamos por uma
empresa para não inflar a
máquina pública com no-
vos concursos. Em prin-
cípio, o contrato de 12
meses atende as princi-
pais avenidas e ruas. São
10 pessoas contratadas
pela empresa, ao custo
mensal de R$ 41 mil”,
explica Rafael Pereira.

Secretaria de
Meio Ambiente

Conforme o secretá-
rio da pasta, Rafael
Pereira, com o equi-
líbrio financeiro, o

governo Décio San-
tos multiplicou in-
vestimentos em

saúde, educação e
agora contempla os
serviços urbanos de

limpeza

Coleta de lixo
O serviço ganhou
importante investi-

mento com a contra-
tação de empresa e
oito profissionais,
contudo, a popula-

ção tem que
participar, não

depositando entulho
nas calçadas

Resgate de
animais

Um desejo antigo
da comunidade

passou a ser reali-
dade, que é o

resgate de animais
soltos pelas ruas

Mais contêineres para lixo
A limpeza urbana ganhou importante
aliado com a compra de 150 novos

depósitos de lixo “contêineres”
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Mais de 20 ruas de Barão de Cocais
que aguardam calçamento há

décadas recebem o serviço

As ações de melhoria
da infraestrutura das vias
públicas não param no
município com o anúncio,
pela Prefeitura de Barão
de Cocais, de um pacote
de obras para calçamen-
tos de ruas há muito tem-

po demandadas pelos mo-
radores locais.

Com mais de R$ 1 mi-
lhão em investimentos, a
Secretaria de Obras e Sa-
neamento irá pavimentar
mais de 20 ruas em toda a
cidade. As obras já come-

çaram desde o início do
ano e quatro vias já foram
concluídas: alameda dos
Ypês (Capim Cheiroso),
rua Izolina Raimunda da
Silva (Garcia), beco João
Samuel de Carvalho (Gar-
cia) e Boa Vista (Km-3).

C o n h e ç as   a s  r u a s

Há um ano, de for-
ma inédita, a Prefeitura
de Barão de Cocais deu
início ao Serviço de
Atendimento Móvel de
Urgência de Barão, o
Samub. Já com mais de

1.500 atendimentos, o
projeto se consolida
como um dos principais
serviços de saúde emer-
gencial do município.

“Essa foi mais uma
iniciativa da administra-

ção municipal na priori-
zação da qualidade de
vida, refletindo o com-
promisso com a saúde
pública que os cocaien-
ses há tanto tempo mere-
ciam”, conta a Prefeitura
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Décio Geraldo Santos faz um resumo dos desafios e
conquistas nestes três anos e meio de governo

Prefeito de Barão de Cocais fala de
superação, obras e ações por toda a cidade

manda-
to 2017/
2020 foi
de supe-
r a ç ã o
em ra-
zão de
fatos ja-O

mais vivenciados pelo
morador cocaiense, é o
que conta o prefeito Dé-
cio Geraldo Santos em
um breve resumo destes
três anos e meio de gover-
no.

Pela retrospectiva, em
2017, primeiro ano de
mandato, a cidade foi pe-
nalizada pela queda dra-
mática de receita devido
ao fechamento da mina de
Gongo Soco, em 2016. O
impacto foi de mais de R$
30 milhões, ou perto de
40% do Orçamento anu-
al da Prefeitura. Mas os
serviços e compromissos
não reduziram, o que for-
çou a criatividade para
evitar endividamento e
paralisação da máquina
pública.

Em 2018, como se
não bastasse, o Governo
de Minas parou de repas-
sar recursos essenciais,
exclusivos do Município,

Serviço de grande
importância foi
concluido pela

Prefeitura por meio
da Secretaria de

Obras

PONTE NO BAIRRO
SAGRADA FAMÍLIA

Termo de com-
promisso prevê
a dragagem do
rio e dos córre-
gos São Miguel
e Corta Goela.

As obras tiveram
início em maio

DRAGAGEM DO RIO
SÃO JOÃO

A saúde em Barão de Cocais
vive uma nova realidade

UNIDADE DE PRONTO
ATENDIMENTO (UPA)

REUNIÕES PARA LICENCIAR A HEMODIÁLISE EM BARÃO
DE COCAIS COM EXTENSÃO REGIONAL E PARA

LICENCIAR AS MINAS DO BAÚ E CAVA DA DIVISA

como IPVA, ICMS, Fun-
deb. No final do ano, o
rombo foi de mais de R$
15 milhões, o que dei-
xou a gestão em estado
de calamidade financei-
ra.

Depois de abalar a es-
trutura administrativa,
com queda acentuada de
receita, logo no início de
2019, o morador de Ba-
rão de Cocais se viu em
estado de choque e apre-
ensão com o anúncio de
que a barragem da Vale
podia se romper a qual-
quer momento, o que pro-
vocaria uma catástrofe
sem precedentes. A roti-
na virou de cabeça para
baixo, com moradores da
área de risco sendo eva-
cuados e a cidade em aler-
ta total, impulsionada pe-
los simulados de rompi-
mento.

Já em 2020, também
nos primeiros meses, Ba-
rão de Cocais enfrentou
uma grande enchente. Di-
versas famílias foram afe-
tadas, perdendo bens di-
versos. A boa notícia é
que não houve vítimas.
Em nível público, a cida-
de contabilizou perdas de

pontes, estradas e desaba-
mentos de muros e encos-
tas. Uma força-tarefa, com
o envolvimento de todos os
servidores e moradores,
mostrou a garra do cocai-
ense para a recuperação das
perdas e organização da ci-
dade.

Em meio às ações,
também em 2020, surgiu
a Covid-19, pandemia
com forte potencial de
contaminação e óbito.
Esta crise sanitária em
saúde pública tem exigi-
do esforços da gestão
para evitar perdas de vi-
das humanas. Para isso,
já foram investidos mi-
lhões em equipamentos
hospitalares, ampliações,
contratações de profissi-
onais e ações sociais para
que as pessoas fiquem
em casa.

Contudo, a supera-
ção das catástrofes e de-
safios seguem com a en-
trega de dezenas de
obras e ações do Gover-
no Municipal por toda a
cidade, por meio de ajus-
tes e acordos com em-
presas costurados pela
gestão do prefeito Décio
Santos.

Além da isonomia salarial, os professo-
res da rede municipal contam com apoio

para manter a atualização profissional

III SEMINÁRIO DE
EDUCAÇÃO: FORMAÇÃO

CONTINUADA E
VALORIZAÇÃO
CURRICULAR

INAUGURAÇÃO DO
NOVO QUARTEL

DA POLÍCIA
MILITAR

Apoio para uma
cidade mais segura
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Décio Geraldo Santos faz um resumo dos desafios e
conquistas nestes três anos e meio de governo

2ª parte
Prefeito de Barão de Cocais fala de

superação, obras e ações por toda a cidade

INAUGURAÇÃO DA
UNIDADE DE PRONTO
ATENDIMENTO (UPA)

Após assumir a unidade
abandonada, governo retomou

as obras e a entregou à comuni-
dade em dezembro de 2019

Sistema de saúde está preparado
com leitos exclusivos para a doença

NOVO CORONAVÍRUS
(COVID-19) Mais comodidade, conforto e

dignidade para as gestantes

NOVA
MATERNIDADE
DO HOSPITAL
MUNICIPAL

O CIDADÃO TEM VOZ E
VEZ NO PROGRAMA FALE

COM O PREFEITO

Milhares de pessoas foram ouvidas e atendidas de forma
transparente e dentro da realidade

CIRURGIA
DE CATARATA
Acesso mais

rápido e
amplo

FROTA ESCOLAR
MUNICIPAL FOI

RENOVADA

INAUGURAÇÃO
DA CASA DO

TRABALHADOR
Acolhimento e encaminhamentos

profissionais

RESTAURAÇÃO
DAS IGREJAS
DE COCAIS;
SANT’ANA E

ROSÁRIO

Patrimônios centenários passam por
restauração com investimentos de R$ 650 mil
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Pessoas da
terceira idade

ganharão
Centro de

Convivência
A Prefeitura de Ba-

rão de Cocais, por meio
das secretarias de Assis-
tência Social e Obras,
deu início à licitação
para construção do Cen-
tro de Convivência para
Idosos, que será no bair-
ro Lagoa, na rua São Vi-
cente de Paula.

O centro será um lo-
cal para proporcionar a
emancipação humana,
prevenir o isolamento e
exclusão social de idosos.
Ainda de acordo com o
projeto, o centro terá tam-
bém um ambiente no qual
os participantes poderão
interagir uns com os ou-
tros, compartilhar experi-
ências, criando-se oportu-
nidade de um envelheci-
mento ativo e saudável.

Prefeitura nomeia aprovados em
concurso público e apresenta mais ações

A Prefeitura de Barão
de Cocais nomeia 45
aprovados e classificados
na primeira convocação
do concurso público mu-
nicipal regido pelo edital
001/2019, homologado
em 16 de junho 2020. 

O primeiro concurso
público de Barão de Co-
cais em quase 10 anos foi
supervisionado pela Fun-
dação de Desenvolvimen-
to da Pesquisa (Fundep),
da UFMG. Com mais de
150 vagas ofertadas, a
atual administração bus-
ca o reforço dos quadros
do funcionalismo público
e a melhoria contínua dos
serviços prestados à po-
pulação cocaiense.

ADUTORA
PARA

TUBULÃO
DE ÁGUA

Pedido antigo da
comunidade Chácara II

sendo atendido

Oportunidade oferecida pela Prefeitura
para melhoria da renda

PROGRAMA
CAPACITA BARÃO

CASA VELÓRIO: PEDIDO ANTIGO
SERÁ REALIDADE COM OBRAS

COMPROMETIMENTO
COM A QUESTÃO

SOCIAL E SEGURANÇA
ALIMENTAR

A Prefeitura distri-
buiu milhares de
cestas básicas,

garantindo a
segurança

alimentar dos
alunos da rede

pública, familiares
e profissionais

informais

COMPLEXO
ESPORTIVO DE

BARÃO DE
COCAIS

As obras
seguem
em ritmo
acelerado

MANUTENÇÃO
EM POÇOS

ARTESIANOS

Garantia de
abastecimento

é economia
de energia

Saúde
mais
perto

de casa

UNIDADE
BÁSICA DE

SAÚDE 24H NO
DISTRITO DE

COCAIS

DEZ NOVAS AMBULÂNCIAS
ADQUIRIDAS

CONQUISTA DE R$ 500 MIL
PARA AS OBRAS

DA UNIDADE BÁSICA DE
SAÚDE NO LEÃO XIII

MAIS DE 10
ANOS SEM

CONCURSO NA
PREFEITURA

Aprovados já estão sendo empossados

ESPAÇO MULTIUSO PARA
IDOSOS EM SÃO GONÇALO

DO RIO ACIMA
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Prefeituras de todo o
estado já podem acessar
a tabela de pontuação pro-
visória do ICMS Patrimô-
nio Cultural – exercício
2020, disponível no site
do Instituto Estadual do
Patrimônio Histórico e
Artístico de Minas Gerais
(Iepha-MG) “www.iepha.
mg.gov.br”.

Os 687 municípios
que apresentaram a docu-
mentação até 11 de de-
zembro de 2018 para aná-
lise do instituto já pode-
rão consultar as fichas no
site do Iepha. O prazo
para envio de contestação
da pontuação terminou no
dia 30 de junho.

Em Itabira, o trabalho
realizado pela Secretaria
Municipal de Desenvolvi-
mento Urbano (SMDU),
por meio da Diretoria de
Patrimônio Histórico e
Cultural, em 2019, garan-
tiu 19,80 pontos na tabela.
Conforme a assessoria de
Comunicação Social, com
os 19,80 pontos e o volu-
me de recursos aplicado no
ano passado em reformas,
a cidade receberá ao longo
de 2021 cerca R$ 520 mil
em verbas extras.

Com o valor, a Prefei-
tura poderá restaurar em
2021 pelo menos mais cin-
co imóveis tombados ou

Iepha divulga pontuação do
ICMS Cultural 2019/2020

inventariados pelo patri-
mônio histórico no muni-
cípio ou mesmo aplicar na
melhoria da infraestrutu-
rar do centro histórico.

A cidade de Barão de
Cocais alcançou 24,18
pontos e também recebe

verba extra do Governo
de Minas em 2021 para
novas ações de preserva-
ção em patrimônios tom-
bados ou inventariados. A
Prefeitura não apresenta um
valor aproximado que será
gerado com a pontuação.

caminhada à Fundação
João Pinheiro, institui-
ção responsável por cal-
cular os valores que as
prefeituras irão receber,
que serão repassados ao
longo de 2021.

Para receber os recur-
sos, o município deve

construir e colocar em
prática, com a participa-
ção da comunidade e dos
conselhos de Patrimônio
Cultural, sua política mu-
nicipal de proteção ao pa-
trimônio cultural, traba-
lhando para que ela se efe-
tive como política pública.

O prefeito Ronaldo
Magalhães entregou na
manhã de terça-feira (30)
as intervenções realizadas
pela Prefeitura de Itabira
na Quadra Poliesportiva
Murilo Conceição de Oli-
veira. O espaço é utiliza-
do pelos alunos da Esco-
la Municipal Cornélio
Pena para a prática de
educação física.

A revitalização ficou
por conta das secretarias
municipais de Educação
(SME) e Obras (SMO).
Entre outras ações, o pro-
jeto incluiu a construção
de banheiros, vestiários,
bebedouros, iluminação e
a cobertura de estrutura
metálica do espaço espor-
tivo, atendendo, assim, a
uma antiga reivindicação
da comunidade local.

Bairro Quatorze de Fevereiro ganha quadra
coberta com iluminação e banheiros

“Fizemos uma grande
intervenção nesta quadra.
Além do que foi constru-
ído, melhoramos também
a acessibilidade. Este é
um espaço multiúso, pois
atende à escola e à pró-
pria comunidade. Aqui,
além da educação física,
os frequentadores podem
realizar suas festas co-
munitárias, por exemplo.
Com essa revitalização,
proporcionamos mais con-
forto às atividades comu-
nitárias, educacionais e es-
portivas”, disse o secretá-
rio municipal de Educação
José Gonçalves Moreira.

O secretário confir-
mou ainda a intenção da
Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Juventu-
de (SMELJ) de utilizar o
espaço para as atividades

do programa Vida Ativa.
Os usuários aprova-

ram as obras. A diretora
da unidade estudantil,
Delcy Alves, agradeceu
ao Governo Municipal
pelas obras e destacou os
benefícios que a reforma
trouxe, principalmente,
para os alunos da institui-
ção. “Além de beneficiar
a toda a comunidade, essa
reforma tem muita impor-
tância para nós da escola
Cornélio Pena”.

“É muito gratificante
quando temos a oportuni-
dade de atender uma de-
manda antiga dos mora-
dores. Temos que investir
sempre em espaços de la-
zer para que os jovens te-
nham mais locais para a
prática esportiva”, desta-
cou Ronaldo Magalhães.

O espaço é
utilizado pelos

alunos da
unidade educa-
cional para a

prática de
educação física

Prefeito
Ronaldo

Magalhães
realizou a
entrega

simbólica na
manhã de

terça-feira (30)

CRONOGRAMA
No dia 20 de julho de

2019, a tabela com a pon-
tuação final obtida pelo
município também será di-
vulgada no site do Iepha.

Em novembro, a pon-
tuação definitiva será en-

A Prefeitura de São Gonçalo está concluin-
do um investimento de R$ 400.305,97 na
preservação das igrejas Matriz, Nossa

Senhora do Rosário (foto) e Santa Efigênia
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Itabira passa a contar
com duas novas avenidas
que vão agilizar a circu-
lação de veículos pelo
grande Centro. Tratam-
se das primeiras etapas
das avenidas Integração
e Prefeito Jairo Maga-
lhães, entregues no sába-
do (28) e domingo (29)
pelo prefeito Ronaldo
Lage Magalhães.

A Integração, trecho
entre os bairros Hamilton
e Gabiroba, foi concluída
e liberada para tráfego
durante visita, acompa-
nhada por lideranças co-
munitárias.

O complexo Integra-
ção é composto por três
trechos, atuando nos eixos
urbano e econômico da
cidade. No urbano, tem a
importante função de unir
duas grandes áreas que
representam 40% da po-
pulação, pois interliga as
regiões do bairro Gabiro-
ba – que abrange ainda os
bairros Jardim dos Ipês,
Santa Tereza e Água Fres-
ca –, aos bairros João
XXIII, Machado, Hamil-

Avenidas entregues irão
desafogar trânsito em Itabira

ton, Fênix, Santa Ruth e
Bálsamos, criando, en-
tão, uma nova opção de
deslocamento para os ve-
ículos da região central
da cidade em direção ao
Distrito Industrial, par-
que de exposição e à
Universidade Federal de
Itajubá (Unifei).

Segundo Ronaldo

Magalhães, a extensão da
avenida Machado de As-
sis, agora Integração, é
um anseio da população
há mais de 30 anos.

Já no contexto eco-
nômico, a avenida cria
uma nova estrutura lo-
gística para a cidade, im-
pulsionando, principal-
mente, o comércio.

Na manhã de domin-
go (28), foi a vez da en-
trega do primeiro trecho
da avenida Prefeito Jairo
Magalhães – antiga Espi-
gão. A solenidade contou

com a participação de Car-
los Roberto Assis Ferrei-
ra, representante da famí-
lia Ferreira, que doou a
área para a obra.

Esta avenida interliga os
bairros Jardim Buritis, Vale
do Sol, Colina da Praia II,
São Cristóvão e Juca Rosa
à rodovia MGC-120 (estra-
da de acesso a Nova Era).

Os dois trechos – o segun-
do está em construção e
deve ser concluído em até
90 dias – somam cerca de
quatro quilômetros de ex-
tensão e a Prefeitura inves-
tiu R$ 4.281.496,51 neste
novo corredor urbano.

De acordo com Ronal-
do Lott Pires, secretário
municipal de Obras, Trans-
portes e Trânsito, “esta obra
é importantíssima para de-
safogar o trânsito. Hoje, as
pessoas seguem para as
avenidas Cristina Gazire e
Li Guerra, em direção à ro-
dovia, entram na avenida
Jairo Magalhães e saem
nos bairros Água Fresca,
Gabiroba, já interligando
bem próximo à avenida In-
tegração. Estamos fazendo
um anel viário urbano em
avenidas largas e espaço-
sas para o trânsito fluir me-
lhor”, explicou.

Para o prefeito Ronaldo
Magalhães, o novo empre-
endimento, além de melho-
rar a mobilidade, fortalece
ainda mais o programa de
diversificação econômica
do Governo Municipal.

Avenida

Prefeito Jairo

Magalhães

A primeira etapa da avenida Integração foi
entregue no sábado, 27

O primeiro trecho da avenida Prefeito Jairo
Magalhães foi entregue no domingo, 28
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O presidente da Câ-
mara de São Gonçalo do
Rio Abaixo, Flávio Silva
de Oliveira “Flavinho
Terra Branca” (PDT),
destaca a importância das
parcerias para criar opor-
tunidade de trabalho e
emprego para moradores
de São Gonçalo e região.

A Fertran, empresa de
transporte de carga de
média e curta distância
com mais de 400 cami-
nhões, por meio do sócio-
diretor Rafael Morais, é
exemplo destas parcerias.

“É com grande satis-
fação que falo desta em-
presa, que desde 2016
tem aberto portas para
dezenas de profissionais
de São Gonçalo e região
por meio de nossas indi-
cações. Por este motivo,
agradeço ao meu amigo e
sócio-diretor da Fertran,
Rafael Morais. Preciso
lembrar que não são ape-
nas oportunidades de em-
prego na condução de
carretas, mas também de
crescimento pessoal de to-
dos os colaboradores que,
ao participarem da empre-
sa, têm oportunidade de
adquirir seu próprio veícu-
lo de carga e se transfor-
mar em um microempre-
sário prestador de serviço
da Fertran, isso é gratifi-
cante para o profissional,
que é poder crescer den-
tro de uma empresa”, diz
Flávio Oliveira.

O presidente da Câ-
mara, que cumpre seu se-
gundo mandato de verea-

Parceria entre Flavinho Terra Branca e
Fertran cria oportunidade de trabalho

Édson Luiz Duarte Dias,

morador de São Gonçalo
“Trabalhei na empresa por dois anos por indica-
ção do Flávio Oliveira, que tem ajudado muitos

outros profissionais da região. A empresa é muito
boa, saí porque consegui um emprego mais

próximo de minha casa”.

Diego Thiago Lopes dos Reis,

morador de São Gonçalo
“Eu nunca trabalhei fichado como carreteiro e o

Flávio Oliveira me levou até a Fertran e me
apresentou. Tem 30 dias que estou fichado. Além

de mim, vários colegas também conseguiram
emprego na transportadora, que é exemplo de

respeito, transparência e dignidade”.

dor por São Gonçalo,
acredita que a oportunida-
de do primeiro emprego
é de grande importância
para estimular os jovens
e afastá-los das drogas.
Uma de suas iniciativas,
além de indicar pessoas
para o primeiro emprego
em empresas da região,
foi criar na Câmara o pro-
jeto Aprendiz Legal do
parlamento, que contra-
tou, após processo seleti-
vo, quatro jovens com
idades entre 14 e 24 anos
para o primeiro emprego.

Por meio dele, os
aprendizes trabalham no
interior da Câmara em
meio expediente, recendo
meio salário por mês.
“Gostaria que este proje-
to estimulasse outros seg-

Conheça um pouco
sobre o vereador

Flavinho Terra Branca
Morador da zona ru-

ral conhecida por Terra
Branca, em São Gonça-
lo do Rio Abaixo, de
onde herdou o apelido,
o vereador Flavinho Ter-
ra Branca iniciou seus
estudos em 1989 na es-
cola José Ricardo Mar-
tins Fonseca, no bairro
Chapada, em Itabira.
“Andava todos os dias
quatro quilômetros para
ir às aulas na escola mais
próxima, no bairro Cha-
pada. Em 1989, muda-
mos para a comunidade
de Bom Sucesso, quan-
do meu padrasto assumiu
a função de encarregado
da granja do ex-prefeito
Nozinho. Concluí a 3ª e
4ª séries na escola da co-
munidade. No início da
década de 2000, passei
a estudar na área urbana
de São Gonçalo, e aos
17 anos, já prestava ser-
viços na granja em Bom
Sucesso e ajudava nas
entregas em cidades da
região, inclusive nos fi-
nais de semana. Usava o
dinheiro para ajudar em
casa e estudar. Aos 18
anos, em 1997, consegui
emprego de cobrador na
Viação Santos. Um ano
depois, tirei carteira de
habilitação e me casei,
muito jovem. Em 1999,
nasceu meu primeiro fi-
lho, o Rafael e em 2000,
o segundo, o Gabriel.
Sempre tive o sonho de
ser motorista, e para
isso, tive que deixar a
profissão de cobrador e
voltar a trabalhar na
granja e Laticínios
Cauê, como motorista
de caminhão. O objeti-
vo era ganhar experiên-

cia para conseguir uma
vaga de motorista na
empresa de ônibus, o
que aconteceu em 2003.
Em 2004, ainda no
transporte de passagei-
ros, disputei uma vaga
de vereador por São
Gonçalo com o apelido
de Flavinho da Viação
Santos. Não fui vitorio-
so e continuei meu tra-
balho na Viação Santos
até 2006, ingressando na
Univale, onde fiquei até
2008 transportando fun-
cionários da Vale, até
conseguir emprego na
mineradora. Nesse perí-
odo, em 2012, por insis-
tência de meu irmão,
voltei a disputar a elei-
ção, ficando como pri-
meiro suplente com 203
votos. Em 2013, assumi
a cadeira de vereador no
lugar de Breno Starling,
que passou a compor o
quadro de secretários do
prefeito Antônio Carlos.
Após me familiarizar
com a política, me senti
obrigado a me desligar
da Vale em 2015. Não
dá para conciliar as duas
funções se você quer fa-
zer um trabalho bem fei-
to. Em 2016 fui eleito,
sendo membro da mesa
diretora da Casa como
vive-presidente e em
2018, surgiu a oportuni-
dade de ser presidente,
para o biênio 2019/
2020.

Sei que é passageiro,
nada é para sempre, mas
procuro fazer o melhor
para honrar a oportuni-
dade que os eleitores de
São Gonçalo me deram,
de representá-los”, con-
clui o vereador.

mentos, pois o jovem
quer trabalhar, mas preci-
sa de oportunidade. Se
você não der o primeiro

emprego, como o jovem
vai ingressar no mercado
de trabalho?”, questiona
Flávio Oliveira.

Flavinho Terra Branca emplaca ações para criar oportunidade
de trabalho para moradores de São Gonçalo e região

A Vale e Universida-
de Federal de Itajubá
(Unifei), com apoio da
Prefeitura, oficializaram
parceria para apoiar Itabi-
ra a se tornar um polo de
educação e inovação re-
ferência no estado. Serão
investidos R$ 4 milhões no
programa Vale Unifei-Ita-
bira de iniciação à Enge-
nharia para fomentar pro-
jetos de Pesquisa e desen-
volvimento (P&D) da ins-
tituição. O investimento na
área é resultado de uma
série de discussões e estu-
dos do grupo de trabalho
(GT), liderado pela Prefei-
tura, para buscar alternati-
vas de diversificação eco-
nômica para a cidade, re-
duzindo, assim, a depen-
dência econômica do mu-
nicípio da mineração.

O programa Vale Uni-
fei-Itabira é uma das
ações previstas no Hub
de Educação e Tecnolo-

Programa Vale Unifei-Itabira terá R$
4 milhões para consolidar o ensino

gia de Itabira e será de-
senvolvido em duas eta-
pas, com a formação de
grupos de pesquisa com
alunos dos cursos de gra-
duação e pós-graduação
dos cursos de engenharia
da Unifei na primeira
delas. “O intuito é inves-

buirá também para o de-
senvolvimento socioeco-
nômico da cidade: “É
uma oportunidade de ca-
pacitar os jovens para in-
gressar no ensino superi-
or e para atividades de tra-
balho, renda e diversifica-
ção econômica, podendo
ter como escopo temático
o setor mineral e sua ca-
deia de atuação”.

tir na formação de recur-
sos especializados para o
município, entendendo
que a pesquisa é o cami-
nho mais adequado para
a consolidação de um
ecossistema de inova-
ção”, esclarece Sandoval
Carneiro, gerente de tec-

nologia e inovação para
sustentabilidade da Vale.

A segunda etapa do
programa vai envolver
alunos de escolas do en-
sino médio de Itabira.
Sandoval observa que o
envolvimento desses alu-
nos no programa contri-

Diversificação
econômica

O aporte destinado ao
programa Vale-Unifei Ita-
bira de iniciação à enge-
nharia está contemplado
na parceria firmada entre
a empresa, a universida-
de e a Prefeitura, em ou-
tubro do ano passado,

durante o Fórum Itabira
Sustentável - Educação e
Inovação como Caminho
para a Diversificação
Econômica. Em abril des-
te ano, foi oficializado
convênio da ordem de R$
100 milhões em cumpri-
mento ao protocolo de
intenções assinado na-
quela ocasião.

O recurso será desti-
nado para ampliação do
Campus da Unifei no
município, além do fo-
mento a programas edu-
cacionais e fomento ao
empreendedorismo de
base tecnológica. O mon-
tante vai viabilizar a cons-
trução de mais três prédios
da universidade, com salas
de aula e laboratórios.

O programa de iniciação à engenharia vai fomentar projetos de
pesquisa e desenvolvimento (P&D) da Unifei-Itabira
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educação financeira tem o poder de mudar

para melhor o futuro das pessoas

Por Sérgio Hermílio Santiago

Com os ativos de ren-
da fixa rendendo cada vez
menos – a taxa básica de
juros, a Selic, caiu mais
uma vez, agora para
2,25% ao ano –, os inves-
tidores mais “conservado-
res” estão em busca de
melhores retornos para
seus portfólios.

Mas como conseguir
mais rentabilidade com
riscos controlados? A
Bolsa de Valores, como
sabemos, é renda variável
- portanto, varia. Investir
de cara em ações sem ter
uma visão clara do que
está fazendo pode resul-
tar em prejuízo.

Uma boa para quem
está começando

Há diversas manei-
ras de se expor ao mer-
cado de renda variável,
como ações e outros ati-
vos do gênero.

Você pode comprar
diretamente as ações e
montar sua própria cartei-
ra, o que vai exigir certo
grau de conhecimento em
análises técnica e funda-
mentalista. Pode investir
em um fundo de ações ou
multimercado, gerido por
especialistas que cobram
taxas de administração
para aplicar o seu dinhei-
ro. Ou comprar Exchan-
ge-Traded Fund (ETF),
conhecido também como
fundo de índice.

Como funciona
um ETF

ETF é um fundo de
gestão passiva que repli-
ca determinado índice de
referência, como o Iboves-
pa, a principal referência
da Bolsa brasileira (B3).
Quando os jornais infor-
mam que a Bolsa subiu ou
caiu, estão se referindo, na
verdade, ao Ibovespa.

Mas há diversos outros
índices na B3, que repre-
sentam diversas categori-
as de empresas. Tem índi-
ce que representa as em-
presas menores, as boas
pagadoras de dividendos,
as 50 maiores empresas do
país, dentre outros.

O Ibovespa reúne as
ações mais negociadas da
Bolsa, como Vale, Petro-
bras, Itaú e Ambev. São
cerca de 70 ativos no total.

Se você está saindo da
renda fixa e entrando na
renda variável em busca
de melhores retornos, pre-
cisará diversificar sua car-
teira de investimentos

uma boa opção
para entrar na Bolsa

para diluir os riscos de
perder muito dinheiro em
uma eventual queda do
mercado. E aí entram as
possibilidades do ETF.

Por que investir
em ETF

Imagine que você
queira replicar em sua
carteira o desempenho do
Ibovespa, por representar
as empresas mais negoci-
adas do mercado.

Comprar ação por
ação demandaria muito

dinheiro e tempo. Além
do mais, seria necessário
respeitar o percentual de
cada ativo dentro do ín-
dice para ter um desem-
penho idêntico ao IBOV.

Com o ETF isso fica
muito mais fácil. Basta
comprar um que replique
o Ibovespa e pronto. Se o
índice se valorizar, seu
dinheiro cresce. Se desva-
lorizar, diminui.

Investir em ETF é
como comprar uma cesta
com várias ações em um
único ativo. Simples assim.

Se você investir em
um fundo de ações que
usa o Ibovespa como re-
ferência, pagará taxas al-
tas de administração ao
gestor, o que acaba cor-
roendo boa parte da ren-
tabilidade do seu patrimô-
nio. Mesmo que a gestão
seja ativa, esses fundos
geralmente andam muito
próximos aos índices de
referência. Não raro você
encontra fundos com de-
sempenhos inferiores aos
índices que acompanham.

Os ETFs, por serem
passivos, cobram taxas de
administração bem meno-
res e podem ser tão líqui-
dos quanto as ações. O
BOVA11, por exemplo, o
principal ETF que “co-
pia” o Ibovespa, tem taxa
administrativa de 0,30%
ao ano. E é um dos mais
líquidos da Bolsa, ou seja,

você consegue entrar e
sair do investimento com
muita facilidade porque
sempre tem gente com-
prando e vendendo.

Como investir
em ETF

Muito fácil! Basta ter
conta em uma corretora
de valores. A operação de
compra e venda de ETFs
é feita pelo home broker,
a plataforma de negocia-
ção de ativos na Bolsa,
como se fosse uma ação.

Você acessa, envia a or-
dem e pronto.

Por meio de ETF,
você pode investir indire-
tamente nas empresas
mais negociadas da Bol-
sa, nas empresas com os
maiores potenciais de
crescimento, nas que
mais pagam dividendos,
dentre outras.

É possível investir até
nos Estados Unidos
Por meio do ETF

IVVB11, você pode in-
vestir nas principais em-
presas dos Estados Uni-
dos daqui do Brasil. O
IVVB11 replica o desem-
penho das 500 maiores
empresas americanas de
capital aberto, representa-
das pelo índice S&P500.
Assim, o investidor que
comprar tal ETF na B3
estará exposto tanto ao
desempenho das compa-
nhias quanto à variação
cambial – afinal, estamos
falando de dólares.

Enfim, se você ficou
órfão do CDI (a taxa CDI
é gêmea da Selic, portan-
to também está na casa
dos 2 e poucos por cento
ao ano) e busca mais ris-
co em nome da rentabili-
dade, considere os ETFs.
Busque “ETFs listados na
B3” no Google e encon-
trará todos os disponíveis
na Bolsa brasileira. É só
escolher e investir.

Projeto Aprendiz Le-
gal, da Câmara de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
que dá oportunidade aos
jovens de terem sua primei-
ra experiência de trabalho,
vai abrir inscrições de 14
de setembro a 6 de outu-
bro, por meio do  Central
de Atendimento ao Cida-
dão (CAC), na Câmara.

Douglas Alexsander
Barbosa Oliveira, 17 anos,
faz parte do Aprendiz Le-
gal e integra o setor de in-
formática da Câmara de

A população de Barão
de Cocais se engajou na
consulta pública que aju-
dará a definir as interven-
ções prioritárias a serem
contempladas no Plano
de Compensação e De-
senvolvimento da Vale
para o município. Mais de
1.200 pessoas participa-
ram do processo, realiza-
do entre os dias 11 e 31
de maio de 2020.

As áreas mais citadas
em referida consulta fo-
ram saúde, educação e
infraestrutura e urbanis-
mo. Com 24, 22 e 17%
das ações apontadas, res-
pectivamente.

A cidade foi dividida
em nove macrorregiões –
Ponte Paixão, Lagoa, São
Miguel, Capim Cheiroso,
Vila Brandão, Centro, Ir-
mãos Aleme, Garcia e
Cocais, e todos os bairros
da cidade tiveram partici-
pação na consulta públi-
ca. Os moradores mais
antigos foram os mais ati-
vos: 82% da participação
total foram de moradores
com mais de 15 anos de
residência no município.

O gerente de Repara-
ção e Desenvolvimento
da Vale em Barão de Co-
cais, Lucas Soares, agra-
deceu a participação da
população. “Quero agra-
decer a todas as pessoas
que participaram da con-

O primeiro encontro foi realizado presencialmen-
te com os vereadores, no dia 11 de março

Mais de 1.200 pessoas participaram
do processo realizado pela Vale

sulta pública e dizer que
a comunidade foi e sem-
pre será fundamental no
processo de definição das
ações de compensação e
desenvolvimento de Barão
de Cocais. É importante
deixarmos claro que esta-
mos aqui para ouvir aten-
tamente as demandas, e tra-
balhar com empenho e ce-
leridade, para contribuir
com o desenvolvimento da
cidade e o bem estar da
população”, destacou.

As propostas serão
analisadas por um comi-
tê, formado por represen-
tantes da sociedade civil,
indicados pela própria
comunidade, um de cada
macrorregião; do poder
público e da Vale, a par-
tir de critérios técnicos.
O plano será apresenta-
do à toda a sociedade as-
sim que estiver consoli-

dado com as ações finais
definidas e validadas
pelo comitê. A previsão
é que isso aconteça no
início de julho.

Máquinas operam
para desassoreamento

do rio São João
Alguns investimentos

da Vale já estão em anda-
mento no município,
atendendo às demandas
locais, identificadas em
estudos e solicitações re-
cebidas do poder público
e da comunidade. Entre
elas; a dragagem do rio
São João e dos córregos
São Miguel e Corta Goe-
la. A obra, que teve início
em maio, é custeada pela
Vale e executada pela
Prefeitura, de acordo com
o termo de compromisso
assinado entre as partes.
Serão investidos cerca de
R$ 7,5 milhões.

Projeto Aprendiz da Câmara
de São Gonçalo abre

inscrições em setembro

A saúde está em 1º lugar
para 24% dos cocaienses,

conforme consulta pública

São Gonçalo. Ele diz que
tem aprendido muito. “O
Aprendiz Legal é um pro-
jeto muito bom para os
jovens. ‘Tipo’, a experiên-
cia que estou tendo eu não
teria em outro lugar. Com
certeza está fazendo a di-
ferença na minha vida. É
a chave para quem quer
ingressar no mercado de
trabalho”, enfatiza.

Para o presidente da
Câmara, Flávio Silva de
Oliveira, o projeto Apren-
diz Legal dá ao jovem uma

importante oportunidade,
principalmente diante do
cenário atual do mercado
de trabalho, que exige
sempre um diferencial.

O jovem que tiver in-
teresse em participar deve
ficar atento às datas e ler
com atenção o edital que
está no site da Câmara.
Quanto aos pré-requisi-
tos, o jovem deve ter en-
tre 14 e 24 anos e estar
cursando, em 2021, o 3º
ano do ensino médio ou
Educação de Jovens e
Adulto (EJA). Mais in-
formações pelo telefone
3833-5202 ou 98701-
1039. O edital completo
já está disponível no site
www.camarasaogoncalo.
com.br.

A carga horária de tra-
balho do projeto é de 20h
semanais (4h por dia).

A remuneração é de
R$ 560 por mês.

Douglas Oliveira, 17, faz parte do Aprendiz Legal
no setor de informática da Câmara de São Gonçalo


